

PRESIDENTE LAGOS: "SÉ QUE HAY MUCHAS DISCUSIONES PERO CREO QUE LLEGA EL MOMENTO DE ACTUAR"

Así se refirió el Mandatario esta mañana a la necesidad de agilizar la discusión sobre el Plan Auge, luego de visitar un hogar de acogida donde residen tres menores que recibieron trasplante de médula gracias a la etapa piloto de esta iniciativa.

El Jefe de Estado, acompañado por su esposa, y por el ministro de Salud, sostuvo que las puertas de La Moneda están abiertas al diálogo, pero que es necesario "estar concientes de las necesidades que tenemos en materia de salud".

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, visitó esta mañana el hogar de acogida del Hospital Calvo Mackenna, que recibe a pacientes oncológicos de provincia mientras dura su tratamiento.

Acompañado por su esposa, Luisa Durán, y por el ministro de Salud, Osvaldo Artaza, el Mandatario se impuso de los avances de la etapa piloto del Plan Auge, que ya completó tres meses de aplicación. "Hay más de 1.200 pacientes que se han atendido, y donde se han cumplido los plazos, que era lo importante. La garantía de los tiempos de espera se ha cumplido. Ese fue el esfuerzo piloto del Plan Auge. Eso es lo que estamos haciendo", sostuvo.

En el hogar, el Presidente compartió con tres pequeñas que fueron sometidas a trasplante de médula ósea, quienes se recuperan en este hogar tras sus intervenciones. Ellas son María Daniela Ovalle, de cinco años; Camila Cereceda, de 14, y María José Araya, de cinco, quienes residen en este hogar en compañía de sus madres.

El Jefe de Estado destacó el esfuerzo realizado por los equipos médicos que atendieron a estas menores. "Acá ha habido un tremendo esfuerzo de los equipos médicos y de todos los trabajadores de la salud. Tenemos un nivel de respuesta tanto o más exitoso que en países desarrollados y eso nos llena de orgullo".

Desde la puesta en marcha del piloto del Plan Auge se han registrado más de 9.400 consultas. Del mismo modo, durante este periodo han ingresado al sistema más de 1.200 pacientes, y se han atendido 283 casos de cardiopatías congénitas, 793 de cáncer infantil y 793 casos de insuficiencia renal crónica.

En la ocasión, el Mandatario recalcó también la necesidad de agilizar la discusión de los proyectos de ley relacionados con la Reforma de la Salud. "Sé que hay muchas discusiones, pero también creo que llega el momento en que hay que actuar, hay que hacer. La Reforma de Salud lleva dos años y medio de discusión en mi gobierno. Hemos hablado con todas y cada una de las sociedades médicas. Las puertas de la Moneda están abiertas para todos, las puertas del Parlamento están abiertas para todos, para que nos escuchemos todos. Pero llega también el momento en que hay que tomar decisiones", afirmó.

Al respecto, reiteró su llamado al diálogo con todos los sectores, "diálogo, todo lo que se quiera, pero estemos concientes de las necesidades que tenemos en materia de salud".

Agregó que "este no es el momento para confrontaciones ni huelgas. Este es el momento de ver cómo somos capaces de converger para resolver este tipo de problemas que son los problemas cotidianos. Este es el Chile real. Pero mi obligación como Presidente es tomar decisiones. No puede ser un chicle una ley que está eternamente en

el Parlamento porque hay muchas Camila, María José y María Daniela que están esperando".

En otra materia, informó que se está afinando una modalidad que permita a los beneficiarios del Plan Auge contar con un sistema de acceso a los programas del Ministerio de Vivienda, de manera que puedan tener asistencia cuando las necesidades de sus enfermedades así lo requieren.

Consultado por la prensa sobre el costo que tuvo la campaña de difusión del Plan Auge, el Mandatario sostuvo que éste se justifica en la medida que "la gente tiene que saber de qué se trata. Hay que explicarle al país. De manera que ponga usted que el Presidente cree que su obligación es informar". Al respecto, destacó que lo esencial de este plan es que la población esté informada de la oportunidad de la atención para sus enfermedades y del costo que tendrá, si corresponde, el tratamiento de ésta.

Requerido luego por la oposición del Colegio Médico al Auge, el Jefe de Estado reiteró su confianza en que esta iniciativa será aprobada. "Confío en que vamos a sacar esto adelante, porque está de por medio la salud de estas personas de carne y hueso. Y es distinta la discusión en abstracto que cuando discutimos carne y hueso".

Finalmente, ratificó que espera que el Plan Auge sea aprobado antes de fin de año, y desestimó retirar la urgencia pedida para el proyecto de ley. "El acuerdo que tenemos con los comités parlamentarios es votar esto en diciembre. Y me parece a mí que los acuerdos hay que cumplirlos para poder seguir adelante".